

01/11/24

1 de noviembre de 1940. Nueva Cartilla de Uniformidad

Contenido

El 1 de noviembre de 1940, con motivo de la supresión del Cuerpo de Carabineros y la asunción de sus funciones por parte de la Guardia Civil, se publicó una nueva Cartilla de Uniformidad con el objetivo de adoptar una serie de modificaciones en el vestuario.

La nueva Cartilla especificaba cómo sería a partir de entonces la nueva uniformidad, destacando el nuevo emblema conformado por la fusión de los emblemas de la Guardia Civil y del Cuerpo de Carabineros: "Se compone del actual enlace de las iniciales del Cuerpo, en plata, sobre dos carabinas cruzadas, en oro, y todo ello coronado con la corona reglamentaria, en plata, que estará separada del emblema". Estuvo en uso durante dos años y fue conocida como la uniformidad de los colorines, siendo derogada por el Reglamento de Uniformidad de 1943.

El 27 de enero de 1943, el Ministerio del Ejército, ante la necesidad de compendiar en un único texto oficial cuanto concernía al vestuario y equipo militar e introducir las reformas que aconsejaban los nuevos tiempos en la uniformidad de todas las Armas y Cuerpos, incluido el de la Guardia Civil, aprobó un extenso y detallado reglamento que suponía una profunda transformación, pues supuso la modificación de numerosas prendas, la declaración en desuso de muchas y el establecimiento de otras nuevas.

El Cuerpo de Carabineros fue un Instituto Armado creado en España el 9 de marzo de 1829, mediante Real Decreto de Fernando VII, bajo el nombre de Real Cuerpo de Carabineros de Costas y Fronteras, que tenía la misión de proporcionar seguridad y vigilancia de costas y fronteras, así como la represión del fraude fiscal y el contrabando en las fronteras terrestres, provincias marítimas y en Madrid. La Ley de 15 marzo de 1940 suprimió este Cuerpo y sus componentes pasaron a integrarse en el de la Guardia Civil.

El uso del uniforme en el Cuerpo de la Guardia Civil se encuentra regulado en el Real Decreto 967/2021, de 8 de noviembre, y normativa de desarrollo.

*Vista de diferentes uniformes de la Guardia Civil (1934).
Fuente: Centro de Fotografía Histórica de la Guardia Civil.*

*Emblema como resultado de la fusión del Cuerpo de Carabineros (dos carabinas cruzadas) y el Cuerpo de la Guardia Civil (iniciales del Cuerpo), todo ello coronado con la corona reglamentaria.
Fuente: Servicio de Estudios Históricos. Guardia Civil.*



Imágenes

